

El Salario Mínimo

Ofrecimos en otra ocasión demostrar que «salario mínimo» era en Costa Rica, frase sin sentido.

Comensaremos por recordar que la unidad monetaria nominal del país, es el colón. Un colón conforme se estableció era 0.779 gramos en la ley de 9710, es decir, 7002 diezmilésimos de fino.

Hace unos cuantos años el oro era buena base como unidad de medida por su valor casi constante y estable. Hoy día el oro perdió esa condición, y además nuestro colón dejó, desde hace años, de ser el representante del peso de gramos oro dicho, para convertirse en simple papel nacional de crédito, valorizado a veces al capricho de una junta de control y a veces ajustándose a circunstancias de las leyes universales de la ciencia económica.

Queda dicho que nuestra unidad de medida viene siendo como banda de hule, que es estirable y encojible por naturaleza. Pero aun hay que sumar a este desbarajuste interno, el externo.

El fenómeno de desviación del valor unitario de la moneda existe también, por diferentes causas, en casi todos los países del mundo. Esta circunstancia es otro motivo que acrecienta el caos de valores.

Creemos haber demostrado que, cuando decimos un colón, no hemos dicho nada, desde luego que, actualmente, un colón no es nada fijo. Cuando uno habla de un metro, por ejemplo, nadie puede engañar su imaginación con que tal medida significa, pues, lo es constante, fijo, determinado, y siempre igual en todo tiempo y en todas partes. Desgraciadamente es justamente inverso el caso del colón nuestro. Si decir colón es mencionar algo indeterminado y el colón servirá de base para el salario mínimo, a nadie se le oculta que la institución se construye sobre base delesnable y fofa.

Queda demostrado que la fijación del salario mínimo a base de «colones» es incierta. Pero queremos aceptar que el colón sea «medidas».

Aun suponiendo que esta medida de estira y encoje fuese fija, solo tiene valor cuando sirve para compararla con otros objetos de naturaleza constante y fija.

Un colón sería bueno si sirviera para comprar en todo tiempo ya sea enero, abril, julio, noviembre o cualquier otro día del año la misma cantidad de maíz, frijoles, dulce, arroz, manta, candelas, taba-

co, dril, manteca, etc. o que al menos, las fluctuaciones de los artículos llamados de primera necesidad, que sirven de norma, sea de tal naturaleza que exista compensación, y que si en determinado día por haber subido el precio del arroz en cambio bajó el de los frijoles y lo que faltó de arroz sea compensado en la demasía de frijoles.

Creemos haber demostrado que el colón no sirve de base para determinar el salario mínimo porque le faltan dos condiciones esenciales, a saber: valor fijo y constante. Poder adquisitivo constante.

Pero queremos pasar desapercibido lo que tenemos demostrado y sigamos adelante para demostrar la fantasía de los que construyen el castillo en el aire del llamado *salario mínimo*.

El precio de los artículos se determina por su costo de producción. Si los artículos llamados de primera necesidad cuestan «caro» producirlos, su precio necesariamente será elevado. Así por ejemplo, si a colón por jornal, el arroz cuesta a veinte céntimos libra, a dos colones por jornal, el arroz costaría a cuarenta céntimos la libra. Entonces cuál será la utilidad que deribe un jornalero que se le pague dos colones por día en vez de uno, si a la hora de comprar su arroz y demás menesteres éstos les costarán también el doble?

Hay una frase gráfica que por oportuna vale la pena citarla: «El frío no está en las cobijas».

No es con meras palabras de apariencia dulces al oído con que se construye la felicidad de los pueblos.

No conseguiréis engañarnos, os conocemos lobos por más que tengas apariencia de ovejas.

A. C.

Se hacen las investigaciones acerca de una denuncia

Nuestro colaborador Teófilo, se ha ocupado en dos ocasiones de los negocios que se hacen con base en la usura, y ha llamado la atención de las autoridades para que se investiguen esos hechos.

El señor Gobernador Poveda ha girado instrucciones al señor Agente Principal de Policía de esta ciudad, para que proceda a hacer las averiguaciones del caso, y proceda de acuerdo con el resultado en la forma que indican las leyes.

Gracias, amigo Saborío

Con la emoción y el recogimiento que se siente ante la contemplación de una obra de arte, hemos leído la joyita literaria que bajo el epígrafe «Un ferrocarril, unos rieles y una cruz», aparece en el «Diario de Costa Rica», honrando la firma del Lic. don Alfredo Saborío. Es un camafeo de oro y acero, en el que el buril del artista sabe hacer encajes y calados bellísimos, sin alterar en lo mínimo la solidez de la obra. Y es que don Alfredo, sien-

te y vive lo que escribe; en este caso quizás más que en otros, pues han llegado a refrescar y fortalecer su mente, recuerdos de pubertad y de su infancia, allá cuando su señor padre don Ceslao, con energía y con amor, rompía con el arado las entrañas de la fecunda tierra guanacasteca en su finca, en las inmediaciones de Cañas, donde más de una vez lo visitamos para gozar complacidos de su hidalga hospitalidad, de su generosa amistad, de su

amena charla, de su optimismo jamás desmentido: allá, bajo un cielo diáfano y un sol de fuego, se deslizaron plácidas muchas horas de la infancia y la pubertad de don Alfredo y desde niño, sus ojos se habituaron a abarcar extensos horizontes, sus pulmones a aspirar los aires balsámicos y puros, sus músculos al esfuerzo y su mente, a volar rumbo al cenit.

Defiende un pedazo de tierra tica que le es muy querido, y todos los que sentimos cariño por Guanacaste tenemos que darle las gracias por sus frases, que son espejo de sus sentimientos.

No es un negocio de judío, lo que se intenta con el combato proyecto de ferrocarril Bebedero-Cañas; es una obra de progreso que se hace necesaria, una simple manifestación de justicia y equidad de que el país le es deudor a la casi abandonada Provincia y que a la larga, redundará en beneficio del país mismo. Es una letra bien respaldada que se gira contra un futuro no muy lejano y que será pagada con usura, aún cuando le carguen el interés compuesto y un alto rédito.

El porvenir de Guanacaste y el de Puntarenas están íntimamente ligados y a los portefolios, nos interesa de modo muy directo el que esa obra de fomento llegue a ser una realidad.

Si ese intento cuerdo y patriótico del señor Cortés, lo quisieren convertir la intriga y la politiquería en una cruz, como dice el señor Saborío, es bueno que se sepa que somos muchos los cirineos que con gusto meteríamos el hombro, sintiendo el placer del sufrimiento y la dignificación de la afrenta.

Pronto, cuando ese asunto se trate en el Congreso, el país va a conocer los puntos que calza cada uno de sus representantes y las tendencias que lo mueven, lo que le servirá de provechosa lección y norma de conducta para futuras elecciones.

Por hoy, estas líneas no tienen otro fin que el de felicitar y dar las gracias al señor Saborío, paladín de las buenas causas, por el placer que nos ha producido la lectura de su artículo y por las enseñanzas que de él hemos derivado y nuestro reconocimiento, lo hacemos extensivo al señor Cortés, que marcha de frente hacia un ideal de engrandecimiento nacional, sin preocuparse gran cosa por los dardos que se le lancen y los obstáculos que puedan entorpecer su camino.

J. G. M.

EL NAUFRAGIO DEL «BILBAO»

El martes por la noche, al regresar de San Buena Ventura, el bongo «Bilbao», de propiedad de don Rafael Barrantes, que venía cargado con 120 sacos de sal, naufragó a la altura de la punta de Chira.

El Bilbao venía tripulado por su capitán el señor Antonio Ruiz, @ Mr. Ruiz, y el marinero Julio Arrieta, ambos viejos y prácticos marinos abesados a las inclemencias del mar.

Nos dicen que el Bilbao salió con mal tiempo de su destino, y como éste arreciara, ya por la punta de Chira, dispusieron capitán y marinero, regresar al punto de partida, pero con tan mala suerte que yendo ya de regreso, se introdujeron grandes olas por la popa de la embarcación que la hundieron instantáneamente. Arrieta estuvo listo a tirarse al agua y permaneció luchando con las olas por algún tiempo hasta lograr tomar un remo y una tabla sobre los cuales estuvo a flote, pero sin lograr ver a su compañero a quien llamaba desesperadamente sin que éste contestara.

Al poco rato de estar Arrieta

en esa fatiga con las olas, logró pasar por aquel sitio la gasolina Tulia, a la que Arrieta gritó pidiendo auxilio y ésta habiendo oído los gritos se acercó al lugar del suceso y recogió al naufrago sobreviviente y no así a Ruiz a quien no se volvió a ver más.

La gasolina echó ancla para buscar al infortunado Ruiz pero sin ningún resultado, por lo que dispuso seguir su viaje al puerto trayendo a Arrieta.

Al día siguiente el señor Barrantes salió con dos gasolinas al lugar de la catástrofe a buscar el cadáver de Ruiz pero también sin ningún resultado, pues no fué posible encontrarle, trayendo solo el bongo Bilbao que salió completamente ileso de la tragedia marítima, pues no sufrió ningún daño ni perdió nada solamente la carga de sal.

El señor Barrantes ha sentido grandemente la desaparición de su amigo y viejo empleado señor Ruiz, y cuenta con pena y pesar lo sucedido.

Para la familia del desaparecido, vayan nuestras más sinceras frases de condolencia.

LA MUERTE DE GUICHO

No fué sino con gran sorpresa que llegó hasta nosotros la noticia de la muerte del señor Juan García, conocido y llamado en este puerto con el nombre de «Guicho».

Guicho era una de esas personas muy populares y estimadas en el puerto, pues su oficio era el de expendedor de pescado, y de allí que él tuviera acceso en todas las casas de familia de la localidad en las cuales ya se le trataba con confianza y con cariño por lo que su muerte, que fué repentina, causó en el vecindario extrañeza y pesar.

Guicho falleció el viernes de la semana pasada en esta ciudad, y como decimos, su muerte fue repentina, pues él se acostó bueno y sano, y al día

siguiente su compañero de cuarto al ver que no despertaba, fué a verle, y cuál no sería su sorpresa al encontrarle cadáver.

Los pescadores del puerto han sentido grandemente la desaparición de Guicho, pues éste era su hombre de confianza en el expendio de pescado a quien confiaban su venta.

El entierro del infortunado Guicho se verificó en medio de gran acompañamiento de gentes que verdaderamente sentían su desaparición de este mundo.

Al consignar tan triste noticia, enviamos nuestro pésame muy sentido a la familia doliente, y en especial a sus hijos los jóvenes Modesto y Francisco Madrigal.

AVISO

Desde la fecha de este aviso, cobraremos por flete de carga general de Puntarenas a Manzanillo, a Chomes, a Puerto Jesús, a Puerto Thiel, a Corozal y a Paquera o viceversa:

(C 0.50) cincuenta céntimos de colón por cada 46 kilos.

Puntarenas, 14 de Noviembre de 1932.

Empresa de Transportes Marítimos,
MANUEL BURGOS

"ATLAS"

La Cerveza del Mundo Elegante!!

Superior a todas

Producto Traube

Tienda BOLA DE ORO

Su Gerente Rafael Ajoy

ha resuelto el problema de esta crítica situación beneficiando a su estimable clientela

¡COMO

Rebajando los precios sin fijarse en la ganancia, para que sus favorecedores puedan surtir sus necesidades con muy poco dinero.

CLINICA DENTAL Dr. Fernando Rodríguez Mora CIRUJANO DENTISTA

DE LA UNIVERSIDAD DE PARIS
Toda clase de trabajos dentales, por los métodos más modernos
Costado Oeste del Parque.—Puntarenas

Sociedad Naviera del Sur del Pacífico

CORREO Y CABOTAJE AL SUR
Lanchas.

"Reina del Sur" - "Indiana" y "Santa María"

Desde Marzo en adelante y hasta nuevo aviso, las salidas serán:

De Puntarenas para Uvita, Dominical y El Pozo, los días 1, 8, 15 y 22 del mes, a las 19 horas.

De Puntarenas para Puerto Jiménez y Coto, los días 1, 8, y 22 del mes, a las 17 horas.

NOTA.—Cuando la fecha de salida caiga en domingo, se pospondrá para el día siguiente.

Habrán escala en Naranjo, cuando haya pasajeros y carga.

Enero 1934.

LA EMPRESA.

Sociales y personales

Los que viajan

Regresó a Paquera la señora Cristobalina V. de Cardone.

—Estuvo en el puerto y regresó el lunes a la capital, el diputado don Jesús Quirós.

—Después de una corta temporada en la capital, ingresó el miércoles a este puerto en tránsito para Nicaragua, el distinguido galeno y hombre público de aquella República, Dr. don Rodolfo Espinoza R., Vice-Presidente de la misma en compañía de su estimable hija la señora Nora E. de Aguilar. Presentamos nuestro saludo a tan distinguidos viajeros.

—Vinieron de Aranjuez y regresaron el mismo día a dicho lugar, la señora Mariana v. de Vargas y sus señoritas hijas.

—A la capital regresó don Marino Meneses.

—De la capital llegó en negocios particulares don Ricardo Villafranca.

—De Panamá a donde había ido en vía de negocios, regresó don Víctor J. Fox.

—Del Coyolar llegó don Francisco Muñoz, regresando después a San José.

—Volvió de la capital don Jimmy Anderson, después de una corta estada por allá.

—Don Alfredo Anderson y señora regresaron de San José.

—En vías de negocio encuéntrase desde hace días en la capital el amigo don José Luis Sancho, jefe de la Oficina de Radio de este puerto.

ENFERMOS

En el Gabinete dental de don Danilo Corrales fué sometido a una operación en la tarde del miércoles el amigo don Julio Rodríguez. Atendieron al enfermo el Dr. Quintana y el señor Corrales. Hemos sabido que la salud del enfermo continúa siendo mejor. Nos alegramos.

—Ya encuéntrase restablecido de la operación que le fué practicada, don Alberto Delgado M. Lo celebramos.

—Restablecido de sus dolencias hemos saludado en este puerto al señor don José Dolores Ardón, quien llegó a esta ciudad en vías de paseo.

—Desde hace días guarda cama padeciendo de tenaz dolencia, la estimable señora Mimi Aráuz de Armijo. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—Delicado de salud encuéntrase el señor don Nelson Morux.

—Don Alberto Báez encuéntrase ya restablecido de su enfermedad.

—Padeciendo de fiebre intestinal ha estado la señorita Julia Salgado.

—Delicada de salud, padeciendo de los riñones, encuéntrase la estimable señorita Mercedes Sufiol. Deseamos su mejoría.

Anuncie en El Herald

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Junio de 1934

BALLENA con escala en HUMO			BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas		Horas	Horas
Martes 5	3	11	Sábado 2	1	8
Viernes 8	5	13	Miércoles 6	5	12
Lunes 11	21	5 del 12	Sábado 9	7	14
Jueves 14	22	6 del 15	Martes 12	22	5 del 13
Martes 19	1	9	Viernes 15	24	7 del 16
Viernes 22	4	12	Miércoles 20	3	10
Martes 26	7	15	Sábado 23	6	13
Jueves 28	22	6 del 29	Martes 26	21	4 del 27
			Viernes 29	24	7 del 30

MANZANILLO			Chomes con escala en Sta. Juana		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Chomes
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 1	1	9	Domingo 3	6	9
Lunes 4	5	12	Jueves 7	10	13
Viernes 8	7	15	Domingo 10	12	15
Lunes 11	11	18	Jueves 14	3	6
Viernes 15	1	9	Domingo 17	5	8
Lunes 18	3	10	Jueves 21	8	11
Viernes 22	6	14	Domingo 24	11	14
Lunes 25	9	16	Jueves 28	14	17
Jueves 28	24	8 del 29			

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
	Horas	Horas		Horas	Horas
Lunes 4	5	10	Lunes 2	3	8
Jueves 7	8	12	Viernes 6	6	12
Lunes 11	11	16	Lunes 9	10	15
Jueves 14	1	5	Jueves 12	23	5 del 13
Lunes 18	3	8	Lunes 16	2	7
Jueves 21	6	10	Viernes 20	4	10
Lunes 25	9	14	Lunes 23	8	13
Miércoles 27	24	4 del 28	Jueves 26	23	5 del 27
			Lunes 30	2	7

PAQUERA			JIGARAL Y LEPANTO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Paquera	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Domingo 1	4	7	Martes 3	4	9
Domingo 8	11	14	Martes 10	10	15
Domingo 15	4	7	Martes 17	3	8
Domingo 22	9	12	Martes 24	9	14
Domingo 29	3	6	Martes 31	3	8

COROZAL			TAMBOR		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Tambor
	Horas	Horas		Horas	Horas
Jueves 5	6	11	Miércoles 4	4	9
Miércoles 11	24	5 del 12	Miércoles 18	2	7
Jueves 19	4	9			
Jueves 26	11	16			

SAN LUCAS		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puntarenas
	Horas	Horas
Sábado 7	8	
Sábado 14	8	
Sábado 21	8	
Sábado 28	8	

AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente.—Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo NO embarquen ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

GRAN PANADERIA Y TOSTELERIA FABRICA DE CAFE MOLIDO DE Juan Rafael Wong

Instalada con todo el confort e higiene que ordena la Jefatura de Sanidad.
Los productos que en esta Casa se venden los garantizamos como de la mejor calidad.
Invitamos al público y a nuestros clientes a que nos honren con una visita.

NO HAY MAS TREN QUE EL QUE PITA

Dese el placer de tomar la deliciosa y refrescante

CERVEZA

“Gambrinus”

JACOBO SANCHEZ SUCESORES & Co.

Sociedad Colectiva

Gerente: **Manuel Lee Sánchez Chen**

Almacén: **Quong Tai Chong**

IMPORTACION DIRECTA

Puntarenas C. R.

Apart. 17 — Teléf. 27

Dirección Cablegráfica: QUONG

El Salón París

LA CANTINA DEL PUERTO QUE VENDE
— A LOS MAS BAJOS PRECIOS —

Surtido completo de licores extranjeros y Cervezas del país de todas las marcas.

Exquisitas y variadas bocas. Prontitud y aseo en el servicio.

Puntarenas, Novbre. de 1933.

Manuel Segura.

Los cacos incursionan en la Iglesia

Uno de estos días los cacos hicieron una incursión por nuestra Iglesia Parroquial, en la que forzaron la Alcancía de Ntro. Señor Jesús de Petatlán, pero como dicha alcancía es de metal, no pudieron conseguir su intento dejándola en estado lamentable.

Ya para los amigos de lo ageno ni la casa de Dios se escapa, no obstante la vigilancia que en ella tienen los señores curas.

Ojalá la policía pudiera ponerse en asecho en el sitio dicho para poder dar caza a esos atrevidos ladrones y aplicarles con todo rigor todo el peso de las leyes al respecto.

Nadie tiene opción

ni en Puntarenas ni en San José, para gestionar en ningún sentido la venta de mis propiedades frente al muelle nuevo.

Puntarenas, 19-4-34.

Carolina v. de Tasara

SING CHAN

El mejor pan

Francisco Chanlan y Hnos.

TIENDA Y PULPERIA

Renovación constante

Puntarenas, Mayo de 1933.

LA GLORIA

Tienda de Novedades

Surtido completo y constantemente renovado

Precios de situación

ANTONIO LEON

Puntarenas, mayo de 1933.

Asociación Nacional Agrícola Costeña

Las acciones valen solo cien colones y son pagaderas en abonos de cinco colones mensuales.

Ud. puede llegar a ser dueño de UNA FINCA que le regala el Estado, con solo ahorrar cinco colones mensuales.

Piense en el porvenir de sus hijos y en el suyo propio.

Para detalles:

Alfredo Carranza Solís.

NO PIERDA EL TIEMPO

con mandar a hacer sus trabajos

TIPOGRAFICOS a San José

sabiendo que

En estos Talleres le ejecutaremos los que Ud. desee con prontitud, elegancia y esmero.

NUESTRO LEMA: CUMPLIMIENTO Y BUEN TRATO

Colaboración

Apreciaciones generales

Nosotros, que siempre hemos tenido verdadero afecto por esta tierra y especialmente por esta provincia, tenemos que apreciar el esfuerzo individual en el sentido de mejorar las condiciones generales del lugar en cualquier sentido y bajo cualquier forma que venga.

Así es que no podemos menos que regocijarnos al presenciar el esfuerzo que hace un ciudadano, en esta época de penuria universal, cuando resuelve, quizá a costa de grandes sacrificios, construir un edificio que venga a contribuir al ornato y embellecimiento de la ciudad, o dedique todas sus energías de establecimiento de una fábrica, o la instalación de una industria que contribuya a movilizar energías que de otro modo permanecían inactivas o talvez encausadas por senderos que solo conducen al vicio y a la corrupción.

Deber de todo ciudadano que ame a su patria es estimular por todos los medios que estén a su alcance, el desarrollo positivo de todo lo que signifique progreso y adelanto para el lugar, convencidos de que todo esfuerzo honrado bien dirigido, con inquebrantable voluntad de llegar al fin, no puede menos que ser de gran provecho para la colectividad que sabe aprovechar el ejemplo de quienes tienen el privilegio de encontrar la ruta que con seguridad los conduzca al encuentro de una verdadera y positiva liberación económica, social e intelectual.

Las autoridades que comprometen el grave compromiso que contraen con el pueblo cuando aceptan el cargo que desempeñan, están en el imperativo deber de probar con hechos prácticos el interés que le merece la opinión del pueblo que es el supremo Juez que califica de modo inapelable la labor buena o mala de un funcionario público.

Es por esta razón que el funcionario público, cualquiera que sea su jerarquía, debe estar en contacto con el pueblo, para poder apreciar sus necesidades, sus errores y sus

defectos, único medio de estar en capacidad de aliviar los primeros y de remediar los últimos, con el celo y la diligencia de un buen empleado.

Cuando por desgracia para una localidad, llega a regir sus destinos un ciudadano de carácter irascible, que juzga a sus conciudadanos como si fueran seres inferiores, a quienes no se les permite dirigirles la palabra, ni aún para reclamar derechos que la ley les concede, esa localidad está perdida y su ruina y desprestigio no se hace esperar mucho tiempo, ya que la imposición, la pedantería y la petulancia jamás han sido cualidades que abonen a un empleado superior, más si la suerte es propicia al lugar, y se coloca al frente de sus destinos un hombre afable, generoso, comunicativo, amigo del pueblo por quien sienta verdadero cariño y se interese por remediar sus necesidades, las cosas cambian favorablemente, y el esfuerzo popular respaldado por el consejo y el apoyo oficial no tarda en dejar conocer del pueblo sus positivos beneficios manifestados en el creciente desarrollo de las actividades humanas en todas sus manifestaciones.

TEÓFILO

La procesión de Corpus

Muy concurrida y animada estuvo ayer la procesión de Corpus Christi.

No obstante el continuo llover de la noche anterior, la mañana fué de puro verano, pues hacía un radiante sol el que después de tanta agua, invitaba a calentarse.

Los cuatro altares, hechos todos de una misma estructura, estaban sencillos pero arreglados con gusto y arte, los cuales lucían también preciosos y coquetos angelitos representados por niños de ambos sexos de la localidad. El Pálio fué llevado por las principales autoridades y vecinos del pueblo los que se turnaban.

En la procesión hubo el mayor orden, respeto y comportamiento.

Bien por nuestro Cura Párrroco.

Fábrica de café La Moderna

Los señores don Alfonso Zedón y Co son los dueños de este establecimiento que ofrece un esmerado servicio para sus clientes.

Cuenta con los más modernos aparatos para dar un servicio satisfactorio y la actividad, el aseo, son las normas que sigue la casa.

La adquisición del establecimiento se hizo a base de proporcionar a los clientes las mayores comodidades y la más alta economía, y para convenirse de ello solo se hace preciso enviar órdenes a La Moderna.

Envío de los lectores

Humorismo político

Examen de incorporación

Por JACK THE RIPPER

(Continuación)

—Y entonces, ¿qué sucede?
—Sucede que los que han aplastado, gritan; y los que han gritado aplastan.

—Perfectamente. Quiere usted decirme para qué sirven estas revoluciones?

—Para que la cola del organismo político se convierta en cabeza y la cabeza en cola.

—¿Se obtiene por medio de esta inversión algún beneficio público?

—No, señor: porque el orden de los factores no altera el producto.

—¿Qué entiende usted por patria?

—La Patria es una pobre señora, madre de una familia lamentablemente desconcertada y desunida.

—Explique usted, si le es posible en qué consisten sus quebrantos?

—En que sus hijos, impulsados por sus ambiciones pretenden, a cada paso, salvarla los unos a los otros y los otros de los unos.

—¿Y la salvan?

—No, señor; pero la descuartizan.

—¿A quienes se da el nombre de patriotas?

—A los que dicen amar a la Patria, gritando en los mitines políticos, tiendas y barberías.

—¿En qué forma suelen manifestar su cariño?

—Sirviéndola en los destinos públicos

—¿Y la sirven de balde?

—Nunca que yo sepa, a juzgar por las cuentas de las teorías.

—Entonces, ¿en qué consiste el mérito?

—En saber coger la sartén por el mango.

—¿Qué otro nombre se da vulgarmente a especie de patriotas?

—Se llaman también *sanguiuélas* del Estado por lo que lo chupan.

—¿Son éstas muy temibles entre las plagas políticas?

—No, señor; porque se desprenden cuando están llenas. Los más temibles son los «pulpos».

(Continuación)

De Chomes

Señor Director de EL HERALDO

Puntarenas.

Estimado señor:

Suplícole dármele cabida en su leído periódico a las siguientes líneas:

Hace unos tres meses más o menos, nos visitó el señor Ministro de Fomento don León Cortés, y nos dejó con el agrado de mandarnos un carro nuevo y rieles para componer la línea del muellecito a la bodega grande.

Muy pronto cumplió lo ofrecido.

Ahora don Jesús Quirós, nuestro digno representante en la Cámara, acostumbrado como siempre a las obras de progreso, está llevando a cabo los trabajos, pues ya vinieron las primeras carretas con durmientes, y seguro estoy de que pronto quedará la obra terminada.

Lo mismo se dice que tiene el empeño de ponerle luz eléctrica a Chomes. Yo creo que no nos quedaremos con el deseo porque es hombre laborioso e inteligente.

Chomes espera mucho de don Jesús por ser hijo del pueblo. El en su contienda no nos ofreció nada, como otros candidatos que en su deseo de triunfar nos han ofrecido hasta castillos, y total, nada.

Adelante, don Jesús, que los chomeños le tenemos respeto y cariño.

Victor Fernández Alfaro

Sastrería LA ELEGANCIA

Sorteo N.º 30 de la Serie "PING PONG". Salió favorecida la Carta de Crédito N.º 60, del socio don Miguel Fernández.

Presenciaron este sorteo, los socios don Amado Arias y don Manuel Fonseca.

Del barrio de El Carmen

Llamamos seriamente la atención a quien corresponda, para que prohíba a los vecinos de este barrio, el que los animales de su propiedad como cerdos, ganados, caballos, etc. etc, vaguen por las calles y solares del mismo, exigiéndoles nacer chiqueros para los primeros y encierros para los otros animales.

Así mismo se les debe de llamar la atención a los juga-

dores de pelotas que practican en la plaza Amador, los que con dichas pelotas rompen alambres de la luz y de las cercas para meterse a sacarlas, todo lo cual va en perjuicio de los vecinos, los que no tienen a quien quejarse por no existir aquí una Agencia de Policía en donde se castiguen todos estos abusos y faltas.

Corresponsal

EL DEBUT DEL TENOR LUIS F. BARRERA

Como estaba anunciado, el martes de la presente semana debutó en el Teatro Sun Yat Sen de este puerto, el joven tenor antillano señor Luis Felipe Barrera

No obstante el aguacero de esa noche, hubo una regular concurrencia en dicho Teatro que deseaban oír y conocer las dotes artísticas del señor Barrera.

A media película se presentó en escena el joven tenor quien fué saludado por el auditorio con una salva de aplausos dando principio el desarrollo

del programa anunciado el que ejecutó magistralmente.

Este joven tenor tiene por delante un gran porvenir, pues a pesar de su poca edad, su voz es melodiosa, bien timbrada y bastante discreta, todo lo cual le valió para que esa noche el público asistente le aplaudiera con entusiasmo al finalizar cada canción, con lo que se le demostró el triunfo obtenido.

El señor Barrera, en compañía de su señora esposa, seguirán mañana para la capital en donde piensa trabajar en aquellos teatros.

León Sánchez y Co.

Gerente; Benjamin Sánchez

PULPERIA

Apartado 16.

Puntarenas — Costa Rica

Teléfono 86.

Tack Hing Lung Co.

ALMACEN DE ABARROTES

IMPORTACION DIRECTA

Gerente, GIL CON

Apartado No. 72.

Puntarenas.

Teléfono 5

"LA LUNA"

CANTINA, REFRESQUERIA Y HOSTERIA

Contigua al Teatro Sun Yat Sen

Local donde estuvo "La Giralda"

Cenas a la carta, Té, Café y Chocolate. Licores del país y extranjeros. El famoso plato **Chap Suy**. Cocinero muy competente. Casa higiénica y cómoda. Aseo, esmero y buen trato.

Este nuevo establecimiento está al servicio del público desde el primero de febrero corriente y estará abierto hasta las 12 de la noche.

Puntarenas, febrero de 1934.

Propietario y Administrador,

JOSESIU.